



発行所
大阪市阿倍野区阪南町
大阪府立
阿倍野高等学校新聞部
編集兼発行人
江藤 美保子

歴史二年の功なりて

さよならと卒業式

梅の香におう今阿倍野高等学校第七回卒業式が本校講堂にて行われる。

この記念すべき日、ここに三歳の学業を終えた男子一八九名、女子一七三名計三六二名の人々が、新しい希望に胸をふくらませて、数々の想い出を残して母校を卒業してゆく。ある人は大学へ、ある人は実社会へ。現実社会の波はきびしく、諸兄姉の前途には幾多の困難が待ちかまつていて、しかし現実社会の荒波をのりこえるだけの若さと情熱を諸兄姉はもつてゐる。そして明日の日本建設を期待されているのだ。

第七回卒業生諸君を送るにあたり一言「鉢別のひと」を差します。

赤と白の別校

長 館

本生仁館

昔を語る年令でもないが、想いきりとまつり込まれたのだが、戦争を終りた近い頃、否応なしに海軍に入つた以上は、いやでも精励するのが邦家に尽くす道だと云ふのが、當時学生の風潮でもあつたようだ。とにかく相対的になく相対して入隊した。

ところが、第一に選ばれたのは、下士官の下等さである。下劣だと言つて聽ければ世間的と云ふをうかとにかく眼がはれあれは彼等同志で「ライヤツ」な話ばかり。『忠誠精神』などという言葉をもつて任じてしる私、紅蘭美少年たつた諸君らが、この三間をへた今日、たゞましい成長みるにつけ、青年としてのまわりをへた今、青年としてのまわりを使う心のためとの覺えだ。

卒業生講話らへ、「はなむけことば」をのこすのであるが、りたてていうべきことなどない。ただ、あえていふならば、社会において、大言壯語するのなく「小さい倫理」をあたためない倫理」がころがつてゐる。

その場その場における、それぞわたくしたちの身のまわりにはたるものなど、まあるべき「小さい倫理」がころがつてゐる。

その世界を「明るく」「正しく」ほがらかに「するため」とか、

ふたたび春がめぐつて来て新しい学年を出て行く人達を送る頃となつた。

「はる」は木の芽が張るといつて冬枯の木々に新しい「めぐみ」が生じてることを意味している。止むことなく新しい生命を育むこの「はる」は、青年の魂が内部から躍動して新しい希望に胸をふくらませているのと同じ現象だ。実行しやすうことひとつ「はなりじけることなく、ひずむことなく伸びのびと生长してほしい。」自らを苦ることとは臣らの責任でござ大切に。

たけうち とおる

「がんじ」「小さい倫理」をみんなにじらないようにする事である。ただわからやすくこと、ただちに実行しやすうことひとつ「はなりじけることなく、ひずむことなく伸びのびと生長してほしい」としただ。

真理への探求

三年間の星霜は夢のよつと去つて、諸君は輝かしい卒業の喜びを胸に抱いて上級学校へ実社会との壁立つて行く。

この時若達は「真理への道を歩む」との言葉を送る。中世紀の科学の暗黒時代の中から真理への探求しが得たい。

「……私の中学から三人の秀才が四年修了で高等學校に入つた三

のうち一人は高等学校でも大學でも秀才であったが、大學を卒業しないうちに肺病で死んでしまつた。三秀才の一人であった私は、高等学校の時に秀才を失業して社会に出て、三年間、隨分沢山の作品を一緒に味わってきたおそれ。その作家のいわんとする真意をまだまだ掘りさげきらないで、止むを得ず徒歩で、駄菓子屋の方へ向うで、その阿呆と加減を笑うような気も、そんな時勢にまれていて、當時も私には持合せがない、いやあからだといふのが、結論でもある。當時の方々が世間體にたけていて、こんな言葉でもあるらしい。

（会員）も読み返してみたらいと思つたことは感銘も記憶も新たなことで、近「アランの幸福論」を読んだら、彼の言う如く、われわれは現在、心地悪んで、過去や未来に苦しむ必要はないのであるからむづみ自分勝手な甘い夢を追うばかりでなく、又如何にも悲劇のヒロイになる様な、けたばされた不安苦しむことなく、一刻と続いている我々の生活のことを考え行かれるといふと思う。皆さんの精神の中から新しい世界を創る光が、力が、限りなく発せられることを祈つてやまない。只分の健康管理には十分新ししく講じ正しい態度をもつてあたつてほしいと思う。

美しい人生を
堀川

付して

四浦精一 (一ノ二)

新井君とは言え、風なお寒いこの
ようお別れの時がやつて
いました。想えどこの三とせ
何とかなく過ぎてしまつたこ
でしよう。

今日この私にとつて最後の学生
活に終止符を打つ日かと思ふと
入胸がせまり、この心情を如何
表現して良いやら解りません。
者必滅金首定離ば、この人の世
の常なのですが、今日こうして学
心をこの上もなくするわせます。
そして皆様ともつと親しくなれ
ていただきましよう。

でも私は春秋に嘆んでいます。
「鉄は熱いうちに打て」とか、お
互いに努力して美しい人生を築
いていましょう。

それでは、再びお会いできる日を
祈りつつ。

は最後に皆様の御健康と御幸
をお祈り致し、ゲーテの言葉
送ります。

本当に寂しいことです。が私
が心を傾けて作り上げて下さ
る皆様のことを考えますと再び
良き校風を崩すことなく、よ
く築きあげていこうと努力す
とをここにお誓い致します。

本当に寂しいことです。が私
が心を傾けて作り上げて下さ
る皆様のことを考えますと再び
いたたすにはやられません。
一生懸命持続けて下さいますよ
……。

お世話をして、私達のために
しなべてを費して下さる。
に諸兄姉の御好意を謝して
御祝い申し上げます。

